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上半程已成过去
而今迈步从头越

本报讯 见习记者 周阳 还记得
当CBA新赛季揭幕战之时，人们对上
海携手新冠名商哔哩哔哩还嗤之以
鼻，甚至仍把上海当作连续两年无缘
季后赛的那支鱼腩球队。然而本赛
季已经结束的19轮常规赛争夺中，
上海曾先后击败了广东、辽宁以及新
疆等上赛季前四强，并以17胜2负的
战绩拿下联赛半程的冠军。

“赛季开始之前没想到我们会取
得现在这么好的成绩，当时就期待着
获得一个不错的排名，随着比赛的进
行，全队现在越打越有信心。”对于
上海队夺得半程冠军，先发控卫刘晓
宇很意外，“能把前面的球队都赢下
来，这证明了我们的实力。”

但目前所处的局势让球队不敢
掉以轻心，“八冠王”广东在输给上海
后已经取得了14连胜，而解决内部
矛盾后重整旗鼓的新疆同样仅比榜
首的上海少赢一场。上赛季总决赛
铩羽而归的辽宁，尽管赛季之初遭遇
了贺天举、李晓旭赛季报销和郭艾伦
禁赛处罚，但度过危机的他们以14
胜5负排在了积分榜第四位。

况且，在输给弱旅北控后，仅依
靠7-8名球员轮换的上海已经进入
了疲劳期。主教练刘鹏就表示，“在
打球人数比较少的情况下，目前球队
最需要考虑的问题，就是队员们的体
能。”相比“得分王”弗雷戴特场均高
达41.4分钟的出场时间，内线脚步
灵活的亚布塞莱还不到30分钟，如
何进一步激发外援亚布塞莱的火力
就成了关键。

上半程的惊艳表现，势必会让其
他球队学习北控取胜的秘诀。“后半
程会在客场打很多强队，我们会遇到
困难，可能也会输球，但是我们还是
要做好准备。”刘晓宇表示。

青年报见习记者 蔡创

本报讯 昨天下午，申花在康桥
基地进行了放假前的最后一堂公开
训练课，队中的三名外援莫雷诺、瓜
林与马丁斯已经提前放假离队。而
主教练也就前两天队中四名球员被
足协抽调参加中国杯进行了回应，波
耶特表示，有球员入选国足是好事，
但还是希望足协能重新为俱乐部的
利益考虑一下。

这两天回到上海之后，球队继续
保持着与在海南一样的一天两练训
练节奏，内容也还是围绕体能训练为
主，主教练表示，这个阶段训练马上
就要结束了，还有一些训练量要上，
要为接下来的日本冲绳的拉练做好
准备。不过天气就不是太理想了，昨
天下午的训练更是飘起了小雨，有队
员就表示，在海南呆了十几天，回来
之后确实还需要适应一下，主教练波
耶特也表示：“ 这两天的训练都进行

得不错，只是天气不太理想，希望接
下来两天的天气能好一点。”

除了天气不理想之外，三名外援
莫雷诺、瓜林与马丁斯同时缺席了球
队昨天的训练。据悉，俱乐部方面考
虑到这三名外援回家的路途比较遥
远，因此特意批准他们提前返回。之
前一直在休婚假而缺席球队第一阶
段冬训的金基熙已经回到球队，不过
也没有跟随球队训练，而是独自在健
身房进行恢复。

对于申花来说，这两天的焦点事
件还是球队中的四名主力，曹赟定、
毛剑卿、柏佳骏、李建滨被国家队征
调参加明年一月在广西举行的“中国
杯”，这对于明年1月2日就将飞赴
日本冲绳集训的申花来说，无疑将错
过最佳的磨合时机。而作为当事人
之一的李建滨在被问到这个问题时
表示：“能够入选国家队还是挺高兴
的，不过俱乐部目前也在与足协进行
协商，因为这对于球队的备战确实有

着不小的影响。”
主教练波耶特也对此事件给出

了同样的看法：“不论对于球员还是
俱乐部来说，有球员入选国家队肯
定是件好事情，也希望这样的情形
在将来会越来越多。但国家队抽调
球员的时候要想办法做到对所有人
都有利，现在的情况显然对于我们的
备战是不利的，我们也会积极与足
协进行沟通，因为接下去的日本冬
训会以技战术演练和热身赛为主，
我希望球员能够都在一起都经历
这样的比赛，这也有助于他们之间的
磨合。”

据了解，目前俱乐部方面已经就
此事与中国足协展开了沟通，并且由
于这份名单足协方面也还没有正式
公布，不排除还有修改空间的可能，
因此希望申花俱乐部这次沟通能够
产生积极的效果，毕竟对于球队来
说，当下最重要的比赛就是明年2月
8日的这场亚冠附加赛。

青年报记者 张逸麟

本报讯 虽然奥斯卡从切尔西转
会上海上港的交易还没有最终完成，
但英国足坛却对此事非常关注，之前
利物浦名宿卡拉格层抨击奥斯卡转
会上港是“为了钱放弃了职业生涯，
简直是耻辱”，昨天英国媒体《卫报》
发表的专栏文章也有着同样的观点，
认为奥斯卡“自甘堕落”。

文章的作者是《卫报》记者泰勒，
他表示当初德罗巴和阿内尔卡在职
业生涯末期加盟中超，已经体现出高
人一筹的实力，“所以看到奥斯卡在
这个年纪主动放弃野心、斗志和体
面，加盟中超，这很难让一个热爱足
球的人感到愉快。”

泰勒在文中把中国足球和中超
贬得一无是处，认为中超比美国大联
盟低了好几个级别，并赞赏亚亚·图

雷、费迪南德、鲁尼都拒绝了中超的
肥约，泰勒还举了鲁尼的例子，“去年
春天，鲁尼的顾问给了他一份报告：
他们（中超）的场地烂得骇人听闻，球
员水平跟想象的一样差，但是裁判甚
至比球员更差，那里处处是黑幕和贿
赂……”泰勒还嘲讽意大利国脚佩莱
在鲁能拿着世界足坛前五的薪水，

“我感觉就是中超把佩莱（Pelle）看
成了贝利（Pele）。”

中超确实存在着不少的问题，但
这些年的进步和发展却被许多并不
了解中超的英国人忽视了。当年保
利尼奥从热刺转会恒大时，英国媒体
也没少嘲讽，结果保利尼奥在中超的
状态有目共睹，他重返了巴西国家
队，并成为主力。2015年保利尼奥
的那粒世界波引起了英国媒体的注
意，到那时才有英国媒体表示热刺应
该考虑买回他。

其实与当年相比，如今的英国
媒体对中超的大手笔少了几分讽
刺，却多了不少愤怒和浮躁，奥斯卡
的转会真正让英国足坛感受到了来
自东方的威胁，切尔西主帅孔蒂就
坦言：“中国市场对全世界所有球队
来说都是个危险的存在。我认为能
在英超效力是个伟大的机会，是种
无限的光荣。在我看来，球员们应该
对能在世界最好的联赛踢球充满感
激。”

平心而论，无论是泰勒还是卡拉
格的言论都有一定的道理，中超是新
崛起的联赛，确实有不少问题需要改
进，尤其是未来的发展模式必须有更
长远的眼光和计划，而不是靠砸钱买
明星来支撑。但许多英国人应该更
理性地看待职业足坛的球员转会，更
多地了解一下中超，而不是被那种危
机感驱使着自己的浮躁和愤怒。

奥斯卡转会震动英足坛

英媒打翻醋坛子：中超样样都很烂

波耶特回应4主力被抽调

入选是好事，但对申花备战不利
■天下体育

北京国安增资扩股
“关联关系”惹疑问

记者20日获悉，近日，浙江蚂蚁
小微金融服务集团有限公司（简称

“蚂蚁金服”）拟通过全资下属公司杭
州恒生电子集团有限公司（简称“杭
州恒生”），与另一投资人北京爱奇瑞
东投资管理中心（有限合伙），共同成
为中超老牌俱乐部北京国安新增注
册资本的两家认购方，如果交易完
成，两家将分别认购俱乐部 36%和
28%的股权。但是，对于本次交易是
否会导致违规的“关联关系”的疑问，
记者向中国足协相关工作人员进行
了了解，足协则表示还未收到北京国
安俱乐部申报的相关材料。

据了解，作为支付宝的母公司，
蚂蚁金服脱胎于阿里巴巴集团，而杭
州恒生的控股股东为浙江融信网络
技术有限公司，这家网络技术公司的
股东为蚂蚁金服，其持股比例为
100%。经过进一步查询，杭州恒生实
际控制人为阿里巴巴董事局主席马
云。在马云已入股广州恒大的前提
下，再通过杭州恒生认购北京国安的
增资股份，是否会存在足球行业内所
禁止的关联关系和违反足协的规定，
还要打上一个问号。 据新华社电

在冬训的关键时期被拉走多名主力，波耶特肯定高兴不起来。


